

SESIÓN DEL DÍA 19 DE MAYO DE 1886.—ACTA NÚM. 31, APROBADA EL 26 DEL MISMO MES.

Presidencia del Sr. Dr. Andrade.

Abierta la sesión á las siete y cuarenta minutos de la noche, se leyó el acta de la anterior: fué puesta á discusión, y, con algunas rectificaciones hechas por el Sr. Andrade, se aprobó.

Se dió cuenta en seguida con la correspondencia.

El Sr. SEMELEDER dijo: que, según se recordará, hace como quince meses que por primera vez en el seno de esta Academia se llamó su atención hacia la importancia de la cocaína. Desde entonces se propuso proporcionarse algunas semillas del *Erythrocyllum Coca*, para procurar la aclimatación de la planta en México. Sabido es que el vegetal nace en los mismos países en que se desarrolla la quina, y desde luego pensó que en Córdoba podrían lograrse las semillas que fueran sembradas. Sobre la mesa del Presidente está una cajita que contiene parte de las semillas que últimamente recibió. Para obtenerlas habló hace más de un año á varias personas, que le prometieron proporcionárselas: de entre ellas sólo el Sr. Ministro inglés tomó verdadero empeño, pues él las pidió al Representante de Inglaterra en el Perú, y por este conducto las obtuvo: su objeto al pedir las fué el de repartir semillas á algunos amigos de las costas, tanto del Atlántico como del Pacífico, para que fueran sembradas, y dotar al país de una nueva fuente de riqueza, haciéndolo productor de un medicamento que, como la cocaína, está destinado á prestar grandes servicios á la Terapéutica y á la Fisiología experimental. Últimamente ha sido analizada la cocaína, y Merek, químico en Warmstadt (Alemania,) dice que su fórmula es idéntica con la del benzoato de ecgonina de metila.

El Sr. DOMÍNGUEZ, Presidente de la Comisión encargada de dictaminar sobre el trabajo del Sr. Altamirano, intitulado: «Nuevos apuntes para el estudio del colorín, *Erythrina Coralloides*,» dió lectura al dictamen respectivo, que concluye con estas proposiciones:

«1.ª De acuerdo con la moción que hicieron á la Academia en la sesión del 16 de Diciembre del año anterior, los Sres. Chacón, Segura y Peñafiel, se remunera el trabajo del socio D. Fernando Altamirano, titulado: «Nuevos apuntes para el estudio del colorín,» con la cantidad de ciento ochenta pesos, á título de estímulo para que continúe el interesante estudio.

«2.ª Imprimase el escrito, después de que el autor lo hubiere revisado.»

El Sr. PRESIDENTE manifestó que quedaba de primera lectura el mencionado dictamen, y dispuso que el escrito del Sr. Altamirano quedara en la Secretaría á disposición de los socios que quisieren revisarlo, á fin de que el dictamen que recayó á dicho trabajo fuese discutido y votado en la próxima sesión; en seguida invitó de nuevo á los miembros presentes á que hicieran uso de la palabra por si tenían algo que comunicar á la Academia.

No habiendo quien quisiera hacer uso de ella continuaron á discusión las reformas del Reglamento propuestas por el Sr. Andrade, y después de haber discutido algunas, y siendo la hora avanzada, se levantó la sesión.

El Sr. SECRETARIO segundo recordó que él está citado para leer en la sesión del día 26 de este mes, por la sección de Anatomía, y el Sr. D. Francisco de P. Larrea, en la del 2 de Junio, por la de Patología interna. Como socios correspondientes, toca remitir su trabajo al Sr. D. José Ricardo Sauri, residente en Mérida, el día 26, y el día 2 de Junio al Sr. D. Rafael Torreblanca, de Tenancingo.

A las nueve y quince minutos de la noche se levantó la sesión. Asistieron á ella los Sres. Altamirano, Andrade, Caréaga, Cordero, Dominguez, Icaza, Laso de la Vega, Núñez, Olvera, Ortega Reyes, Parra, Reyes (Agustin), Semeleder, Villada, Villalobos y el primer secretario que suscribe.

MANUEL S. SORIANO.

---

SESIÓN DEL DÍA 26 DE MAYO DE 1886.—ACTA NÚM. 32, APROBADA EL 9 DE JUNIO.

Presidencia del Sr. Dr. Andrade.

A las siete y treinta minutos de la noche se abrió la sesión leyéndose el acta de la anterior, que fué puesta al debate, y con una aclaración del Sr. Cordero se aprobó.

El Sr. ICAZA, en turno para la lectura reglamentaria de esta noche, la verificó sobre el siguiente asunto: «Algunas consideraciones acerca del eczema; su naturaleza, sus variedades.» Antes de leer solicitó la indulgencia de la Academia; dijo que sin ninguna pretensión le iba á dar lectura, sabiendo lo difícil que era presentar un trabajo digno de la ilustración de los socios.

La Secretaría manifestó que iba á continuar la discusión de las reformas reglamentarias.

El SECRETARIO segundo recordó que para el día 2 de Junio está en turno la sección de Patología interna representada por el Sr. D. Francisco de P. Larrea, y para el día 9 del propio mes, la de Patología externa, por el Dr. D. Tobias Núñez. Como correspondientes toca leer el día 2, al Sr. D. Rafael Torreblanca, de Tenancingo, y el día 9 al Sr. D. Manuel Ortega Reyes, residente en la Capital.

Se levantó la sesión á las nueve y quince minutos de la noche. Asistieron á ella los Sres. Altamirano, Andrade, Bandera, Caréaga, Cordero, Icaza, Olvera, Ortega Reyes, Parra, Villalobos y el primer secretario que suscribe.

MANUEL S. SORIANO.

---